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Тарифы на содержание Тарифы на содержание 
жилья поднимали жилья поднимали 

два раза в год. два раза в год. 

В Яльчиках землю В Яльчиках землю 
вынуждают вынуждают 
межевать дважды. межевать дважды. 

Министр Министр 
экономического экономического 
развития смотрит развития смотрит 
на мир сквозь на мир сквозь 
розовые очки.розовые очки.
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Анатолий Аксаков 
и Олег Николаев 
остаются лидерами               

среди законотворцев

ВАЖНО

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Анатолий Аксаков:Анатолий Аксаков:  

ПАРАДОКСЫ И ЗАКОНОМЕРНОСТИ

После того как СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
решила не выдвигать своего кандидата на 
выборах президента страны, в региональное 
отделение партии стали обращаться жители 
Чувашии с одним вопросом: почему? Потому, 
что для этого есть очень веские причины. О них 
рассказывает председатель Комитета Госдумы 
по финансовому рынку Анатолий Аксаков.

– Анатолий Геннадьевич, 
почему партия СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ поддержала вы-
движение Владимира Путина 
кандидатом в президенты 
России, а не выставила свое-
го кандидата?

– Давайте вспомним не-
давнее прошлое. Конец 90-х 
– начало нулевых годов – это 

сплошное безденежье, бартер, 
детские пособия выдают кеда-
ми 46-го размера… Страна на 
грани развала, сепаратизм за-
шкаливает. До предела униже-
ны и армия, и народ, и страна 
в целом. Редко услышишь гор-
дое: «Я русский, я – россиянин». 
И вот пришел новый лидер – Пу-
тин. Начал исчезать бартер, за-

работали многие предприятия, 
задавлен сепаратизм, сформи-
ровано единое экономическое и 
правовое пространство. Армия 
и флот возвратили утерянный 
ключевой статус. Страна вос-
прянула, и теперь многие с гор-
достью произносят: «Я из Рос-
сии!». Это правда сегодняшнего 
дня. 

«Поддержка нашей партией выдвижения Владимира Путина «Поддержка нашей партией выдвижения Владимира Путина 
кандидатом в президенты России была продиктована кандидатом в президенты России была продиктована 
заботой о гражданах и обеспечением безопасности страны»заботой о гражданах и обеспечением безопасности страны»

Наибольший интерес вызывают 
данные рейтинга законотворческой 
деятельности депутатов. В целом де-
путаты Анатолий Аксаков и Олег Ни-
колаев сохранили свои лидирующие 
позиции. В топ-50 рейтинга за осен-
нюю сессию Анатолий Аксаков занял 
7-е, а Олег Николаев – 12 место. Сре-
ди депутатов-новичков Олег Никола-
ев опять занял первое место. Резуль-
таты новых исследований лишний 
раз подтвердили, что сенсационный 
успех этих двух депутатов от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ на весенней 
сессии 2017 года не был случайным.

Но наиболее интересен анализ 
протестной деятельности трех оппо-
зиционных партий. Особенно акту-
альной эта тема выглядит на фоне 
подготовки к предстоящим выборам 
президента страны. Некоторые по-
литологи и лидеры других партий по-
спешили обвинить СПРАВЕДЛИВУЮ 
РОССИЮ в стремлении «прогнуться» 
под действующую власть. В качестве 
ответа оппонентам можно привести 
несколько выдержек из отчета.

«Статус наиболее бескомпро-
миссной фракции по отношению к 
бюджетным инициативам исполни-
тельной власти себе вернула СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. «Эсеры» – 
единственные из оппозиции, кто в 
первых чтениях «бюджетного паке-
та» чаще голосовали против прави-
тельственных законов, чем за них. А 
в ходе вторых чтений за бюджетные 

законопроекты СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ намного опередила КПРФ 
как по уровню голосования «против», 
так и по степени осторожности в вы-
боре законопроектов для голосова-
ния «за».

«А чаще всего «против» прави-
тельственных инициатив осенью го-
лосовала СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 
По законопроектам других авторов 
оппозиционные фракции, если они 
не готовы их поддержать, как прави-
ло, просто игнорируют голосование».

«Уверенное второе место «эсе-
ров» по количеству активных и ре-
зультативных законотворцев объ-
ясняется несколькими причинами. 
Прежде всего, партия по-прежнему 
вносит больше новых социальных 
законопроектов, чем конкуренты из 
ЛДПР и КПРФ, и общефракционное 
законодательство, когда под зако-
нопроектом подписывается сразу до 
половины членов фракции, у «эсе-
ров» тоже более выражено, поэто-
му большее число депутатов СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ находятся в 
верхней части рейтинга. Кроме того, 
так как «эсеры» отличаются наибо-
лее активной совместной работой с 
«Единой Россией», особенно по про-
филю комитетов ГД по ЖКХ и жи-
лищной политике и по финансовому 
рынку, то получается, что депутаты 
СР принимают участие в большем 
количестве принимаемых законо-
проектов». 

13 января активисты регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ поставили свои подписи в поддержку выдвижения Владимира 
Путина кандидатом в президенты Российской Федерации.

В пункт сбора подписей в торговом центре «Каскад» пришли депутат Госдумы России Олег Николаев, де-

путаты Госсовета Чувашии Игорь Моляков и Сергей Семенов, депутаты Чебоксарского городского Собрания 

Сергей Муравьев, Алексей Никитин, Кирилл Семенов и другие представители партии. 

Фонд «Институт социально-экономических и политических 
исследований» (ИСЭПИ) и Центр содействия законотворчеству 

(ЦСЗ) опубликовали «Рейтинг законотворцев. Основные 
тренды осенней сессии Госдумы 2017 года».

В полуфинале участвовали 19 представителей 

нашей республики. Завершающий этап конкурса 

пройдет в феврале в Москве.

 У списка финалистов от Чувашии, участвовав-

ших в окружном полуфинале уже в Самаре, есть 

одна особенность: за небольшим исключением, в 

нем значатся или оппоненты главы республики, или 

те, кто выбыл из его команды. И ничего удивитель-

ного здесь нет. Это, наоборот, закономерно: такие 

итоги красноречиво говорят о кадровой политике 

в республике. Нынешняя власть подбирает кадры, 

руководствуясь не высоким профессионализмом и 

компетентностью в той или иной сфере, а по прин-

ципу личной преданности. Результат, как говорят, 

налицо.

Тем не менее именно благодаря невостребо-

ванным в своем регионе управленцам, показав-

шим хорошие результаты на конкурсе, Чувашия по 

лидерскому потенциалу вошла в ТОП-20 по стране и 

в первую тройку – по ПФО. И именно опальный пол-

пред Леонид Волков сейчас показывает потенциал 

региона, по которому будут судить о республике. 

Вот такой парадокс выявил этот конкурс: имею-

щийся потенциал остается невостребованным. 

Чувашию представит Чувашию представит Леонид ВолковЛеонид Волков
Бывший полномочный представитель Чувашии при президенте РФ 
Леонид Волков вышел в финал Всероссийского конкурса управленцев 
«Лидеры России». Вместе с Волковым Чувашию на завершающем этапе 
будет представлять и. о. директора НТРК Чувашии Оксана Ачкасова, она 
также прошла в финал. 

Владимира ПутинаВладимира Путина
поддержали выдвижениеподдержали выдвижение

Активисты Активисты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИСПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ



Ч У В А Ш И Я
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АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

1

«Выдвигая Владимира Путина «Выдвигая Владимира Путина 
кандидатом для участия в выборах кандидатом для участия в выборах 
президента, мы остаемся президента, мы остаемся 
оппозиционной партией»оппозиционной партией»

– На съезде СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ лидер партии Сергей Миронов ска-
зал о том, что нашим соперником явля-
ется по-прежнему «Единая Россия», и 
здесь ничего не изменилось, – говорит 
депутат Госсовета Чувашии Игорь 
Моляков. – В то же время оппозицион-
ная деятельность предполагает наличие 
определенных результатов. И такие ре-
зультаты есть. 

Партийная фракция в Государствен-
ной Думе – прежде всего самая интел-

лектуальная, продуктивная, 
если судить по количеству са-
мостоятельных, а не внесенных 
правительством и проштампо-
ванных «Единой Россией» за-
конов. Известно, что руководи-
тель региональной организации 
Анатолий Аксаков – лидер по 
числу внесенных законопроектов, од-
ним из самых активных законотворцев 
является и депутат Госдумы от Чувашии 
Олег Николаев. Поэтому инициативы, 

которые были выдвинуты СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИЕЙ и много лет отстаива-
лись партией, сейчас услышаны прези-
дентом страны.

У регионального 
отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
– региональные задачи. 
Проблемы, решением 
которых занимались 
депутаты и представители 
партии, так и остаются на 
их контроле. Работа над 
ними будет продолжена. 

Я горжусь, что в 2000 году 
был доверенным лицом Влади-
мира Путина, горжусь, что мы 
вместе прошли этот тяжелый 
путь возрождения России. Ко-
нечно, у страны очень много 
проблем, и предстоит сделать 
гораздо больше, чем сдела-
но. Но создан основательный 
фундамент для этой большой 
стройки, которая нам пред-
стоит в ближайшее время. И 
создал его именно Владимир 
Путин.

Я был одним из тех, кто 
предложил Съезду партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
поддержать кандидатуру Вла-
димира Путина в качестве 
кандидата на должность пре-
зидента страны и вошел в ини-
циативную группу по его вы-
движению. 

Партия поддержала чело-
века, заслуги которого перед 
страной в развитии экономики 
и последовательном отстаива-
нии национальных интересов 
на мировой арене очевидны. 
Бюджет России за 17 лет уве-
личился в 22 раза, ВВП – в 12 
раз, реальные доходы – более 
чем в 10 раз. Россия переме-
стилась с 36-го места на 6-е по 
размеру ВВП на душу населе-
ния. Рост могущества России, 
самостоятельная позиция на-
шего государства не нравится 
США и их сателлитам, они пы-
таются оказать политическое 
и экономическое давление на 
страну, расшатать ситуацию 
извне и изнутри. В таких ус-
ловиях жизненно необходимо 
единство всех здоровых сил 
вокруг признанного лидера. 
При этом мы понимаем, что 
сейчас наступает ответствен-
ный момент для серьезного 
экономического рывка страны 
вперед, и мы готовы поддер-
жать президента и идеями, и 
кадрами в реализации важней-
шей задачи – выводе России в 
число передовых государств 

мира по уровню социально-
экономического развития. 

– Как вы расцениваете 
решение Путина баллотиро-
ваться не от партии «Единая 
Россия», а в качестве само-
выдвиженца? 

– Владимир Путин никогда 
не был членом партии «Еди-
ная Россия», в своей работе 
он опирался на все здоровые, 
конструктивные силы обще-
ства. Его позиция – он прези-
дент всех россиян, независимо 
от партийных предпочтений. 
Многие взгляды СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ он разделяет. 
Считаю важным отметить, что 
Владимир Путин поддержал и 
подписал около ста моих за-
конодательных инициатив, в 
результате чего они стали за-
конами и начали работать. Его 
политическое кредо – интере-
сы страны, безупречное слу-
жение интересам народа, а не 
отдельной партии.

– В конце прошлого года 
вы приняли участие в засе-
дании инициативной группы 
по выдвижению Владимира 
Путина на выборы главы го-
сударства. Поделитесь се-
кретом: вас туда пригласили 
или вы сами изъявили жела-
ние участвовать в работе за-
седания?

– Понятно, что людей, го-
товых поддержать президента 
Путина, десятки миллионов. 
По закону для поддержки са-
мовыдвижения кандидата не-
обходимо было провести со-
брание группы, состоящей по 
меньшей мере из 500 избира-
телей. В декабре, уже после 
моего выступления на съез-
де партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ, ко мне обратились 
уважаемые люди со всемирно 
известными именами и фами-
лиями с предложением войти 
в инициативную группу по вы-

движению Владимира Пути-
на. Я, естественно, воспринял 
это предложение как высокую 
честь и с большим воодушев-
лением принял участие в рабо-
те этой группы. 

– В настоящее время в 
стране сложилась уникаль-
ная политическая ситуация: 
сразу две партии социаль-
ной направленности, СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и КПРФ, 
отказались от выдвижения 
кандидатов – членов своих 
партий. Не является ли это 
прологом к созданию на их 
базе единой партии – силь-
ной и сплоченной – левоцент-
ристского толка? 

– Многие взгляды, позиции 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
и КПРФ идентичны, по ряду 
вопросов в Государственной 
Думе мы голосуем одинаково, 
часто на пленарных заседани-
ях поддерживаем друг друга. 
У меня прекрасные товарище-
ские отношения как с лидером 
фракции Геннадием Зюгано-
вым, так и с депутатами Казан-
ковым, Коломейцевым, Каши-
ным, Шурчановым и другими. 
Бывает, что подставляем друг 
другу плечо. Так что не исклю-
чаю объединение двух партий 
на основе идеи социальной 
справедливости. В резуль-
тате появится мощная лево-
центристская партия, которая 
сможет составить серьезную 
конкуренцию правящей пар-
тии. 

– Стоит ли ожидать каких-
то перемен в политической и 
общественной жизни страны 
после 18 марта 2018 года – 
например, введения прямых 
выборов глав муниципаль-
ных образований?

– Думаю, произойдут се-
рьезные перемены, прежде 
всего в экономической поли-
тике. От политики стабилиза-

ции мы перейдем к политике 
экономического роста, за-
метного улучшения благосо-
стояния людей. Предполагаю, 
что произойдет значительное 
обновление правительства и 
продолжится смена кадров в 
губернаторском корпусе. До-
пускаю, что мы вернемся к 
прямым выборам глав муни-
ципальных образований. При 
этом финансовая основа для 
деятельности местных и реги-
ональных властей будет суще-
ственно усилена за счет боль-
шего закрепления налоговых 
источников для соответствую-
щих бюджетов. То есть полно-
мочия района, города, респу-
блики будут более серьезно 
обеспечены финансовыми 
возможностями. 

– Каковы ваши прогнозы 
результатов выборов прези-
дента России? 

– Я рассчитываю, что народ 
Чувашии активно примет уча-
стие в выборах президента Рос-
сии. Сейчас во многом решает-
ся дальнейшая судьба страны, 
сможет ли она войти в число 

крупнейших экономик мира. 
Президенту, который будет из-
бран, предстоит вести страну в 
будущее в тяжелейшем проти-
востоянии с недружественным 
геополитическим окружением. 
Он должен одинаково эффек-
тивно уметь решать социаль-
ные вопросы и отвечать на гло-
бальные вызовы, обеспечивая 
конкурентоспособность страны 
и национальную безопасность. 
Ему предстоит начать посту-
пательное движение к такой 
сложной, амбициозной, но до-
стижимой цели, как значитель-
ный рост ВВП, базирующийся 
на применении новых, в том 
числе цифровых технологий во 
всех сферах – в промышленно-
сти, сельском хозяйстве, стро-
ительстве, образовании, меди-
цине и других. Стране нужен 
сильный лидер со стратегиче-
ским мышлением, основываю-
щий свои действия на принци-
пах справедливости, уважения 
и доверия. 

Уверен, что российский на-
род сделает правильный вы-
бор 18 марта. 

Беседовала Татьяна Иванова

Анатолий Аксаков: Анатолий Аксаков: 
«Поддержка нашей партией выдвижения Владимира Путина «Поддержка нашей партией выдвижения Владимира Путина 
кандидатом в президенты России была продиктована кандидатом в президенты России была продиктована 
заботой о гражданах и обеспечением безопасности страны»заботой о гражданах и обеспечением безопасности страны»

Игорь Моляков: Игорь Моляков: 
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ГЛАВНОЕ

ВУРНАРСКАЯ ВОДА. Уж сколько лет жалуются 
на ее качество жители поселка! Сколько наша газета 
писала о вурнарской воде! С тех самых пор, как на 
реке Малый Цивиль появилось Вурнарское водохра-
нилище. Волжская межрегиональная природоохран-
ная прокуратура (находится в Твери и республикан-
скому начальству не подчиняется) провела проверку 
и сообщила, что водохранилище числится на балансе 
ООО «Управляющая компания». Это ООО осущест-
вляет забор воды, не имея договора на водопользо-
вание, санитарно-эпидемиологического заключения, 
а «рабочая программа производственного контроля 
качества питьевой воды не согласована с территори-
альным отделом Роспотребнадзора по ЧР, производ-
ственный контроль осуществляется не по всем пока-
зателям» и – самое главное – «вода не соответствует 
гигиеническим нормативам». То есть некачественная 
вода идет в детские сады, школы, медучреждения, в 
жилые дома… 

После ответа межрегиональной прокуратуры при-
шло письмо из республиканского Управления Роспо-
требнадзора. Специалисты ведомства также выяви-
ли нарушения – установлено несоответствие проб 
воды гигиеническим нормативам по многим показа-
телям: хлор остаточный свободный, хлор остаточный 
связанный, марганец, окисляемость перманганатная, 
запах, привкус. Чебоксарский межрайонный приро-
доохранный прокурор возбудил дело об администра-
тивном правонарушении. 

Между тем для очистки Вурнарского водохранили-
ща требуются сумасшедшие деньги. А жители посел-
ка требуют, чтобы были восстановлены скважины, из 
которых они потребляли воду раньше.

ЧЕБОКСАРСКИЙ ЦЕНТР. Потребители услуг ЖКХ 
недавно узнали, что кроме ООО «Коммунальные тех-
нологии» появилась еще одна «прослойка» – в Чебок-
сарах функционирует ООО «Расчетный центр», и ряд 
УК перечисляют ресурсникам средства не напрямую, 
а через это ООО. После депутатского запроса была 
проведена проверка, в ходе которой выявлены «не-
значительные нарушения» – в чеке содержалась не 
вся предусмотренная законом информация, а центр 
этот не раз проверяла прокуратура по жалобам Сбер-
банка. 

Заместитель главного государственного жилин-
спектора республики А. Юркин прислал депутату Мо-
лякову пронизанный солнцем ответ: в адрес центра 
не было нареканий от контрагентов, выручка тща-
тельно контролируется, реестры платежей ежедневно 

пересылаются заказчикам… Нарушения – незначи-
тельные, и они устранены. А вот «предоставить копии 
проверок» «не представляется возможным», потому 
что… в Госжилинспекции их попросту нет. Так на ос-
новании чего светит солнце? 

Ждем ответа на запрос по поводу претензий 
Сбербанка к этому расчетному центру, зарегистриро-
ванному в Нижнем Новгороде.

КАНАШСКИЕ ЗАПАХИ. Жительница города бла-
годаря усилиям партийной организации добилась 
рабочей встречи горожан с администрацией Канаша, 
где были обсуждены все проблемы и вынесено реше-
ние о том, что претензии канашцев к администрации 
будут удовлетворены. Одна из проблем возникла по-
сле восстановительных работ на коллекторе напор-
ной канализации – стоки хлынули в подвал дома, и 
жильцы долгое время страдали от зловония. И когда 
наконец работники ООО «Канал-сеть» откачали эту 
дрянь, все вздохнули с облегчением. 

ПОЛИГОН ТБО. Всем известно, что утилизацией 
ТБО у нас занимается ЗАО «Управление отходами», 
заключившее концессионное соглашение с прави-
тельством Чувашии. Фирма построила только пер-
вую карту полигона ТБО. Игорь Моляков говорил об 
этом и на сессии Госсовета, и на круглом столе, про-
веденном по инициативе фракции СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ. Затем представители ОНФ сняли видео, 
на котором видно, что привезенный на грузовиках 
мусор сваливают, так сказать, оптом и его трамбуют 
трактора. Представители партии еще во время стро-
ительства полигона говорили, что все идет к тому, 
что это будет обыкновенная свалка. Но сейчас не об 
этом. Пока не было лицензии – а получена она с уче-
том того, что отходы должны закладываться по всем 
нормам и правилам – мусор принимали на времен-
ное хранение. Предполагалось, что после получения 
лицензии отходы приведут в надлежащий вид – раз-
делят, упакуют и разместят как положено. Но этого 
сделано не было. А ранее в УЭБиПК МВД по ЧР по-
ступило заявление о том, что на территории мусо-
роперегрузочной станции, входящей в состав ЗАО, 
организовано производство тротуарной плитки. (То 
есть плитка производится в обход концессионного 
соглашения.) Заявление приобщено к материалам 
проверки деятельности «Управления отходами». Сей-
час по данному факту проводится проверка. Ранее в 
возбуждении уголовного дела было отказано, но про-
куратура Чувашии вынесла ходатайство об отмене 
этого постановления и направлении материала для 
дополнительной проверки. 

ЯЛЬЧИКСКАЯ ЗЕМЛЯ. Сельчан, много лет назад 
оформивших земельные участки в собственность, 
опять обязали провести межевание и взяли за эту 

процедуру деньги. Прокурором Яльчикского района 
были установлены нарушения и обнаружены призна-
ки состава преступления. В то же время прокуратура 
республики нарушений не видела. И вот в самом кон-
це прошлого года заместитель прокурора Чувашии 
Игорь Сахаров написал, что «…в нарушение требо-
ваний закона администрацией Яльчикского района 
неправомерно возложены на граждан расходы по 
рыночной оценке стоимости земельных участков…». 
Прокурором Яльчикского района в адрес главы адми-
нистрации муниципального образования было внесе-
но представление, по результатам его рассмотрения 
к дисциплинарной ответственности привлечены на-
чальник отдела имущественных и земельных отно-
шений и ведущий специалист-эксперт отдела. В 2014-
2015 гг. районная прокуратура направила в интересах 
граждан в суд 19 исков о взыскании с администрации 
района суммы необоснованно понесенных расходов, 
заявленные требования удовлетворены.

ЗА НАРУШЕНИЕ – НА ПОВЫШЕНИЕ. Проблемой 
зарплаты и компенсационных выплат врачам Респу-
бликанской станции скорой медицинской помощи 
представители регионального отделения СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ занимаются несколько лет. Благо-
даря этому вмешательству в адрес главного врача 
медицинского учреждения Федорова неоднократно 
вносились представления. В итоге он был уволен и… 
назначен заместителем главврача больницы в Ново-
чебоксарске и главным внештатным специалистом 
по вопросам скорой медицинской помощи при респу-
бликанском Минздраве, то есть получил повышение. 
Как, при наличии нарушений, такое может быть? А в 
Чувашии все может быть. Вот, например, сам министр 
здравоохранения республики, несмотря на наруше-
ния, выявленные в начислении заработной платы в 
городской стоматологии, которую он возглавлял, был 
назначен руководителем отраслевого министерства.

ОПАСНЫЙ КИСЛОРОД. Этой истории скоро будет 
год: в детскую больницу поступил некачественный 
кислород, опасный для жизни и здоровья. В рамках 
возбужденного уголовного дела проводятся необхо-
димые мероприятия для установления причастных 
лиц, происхождения фальсификата и способов его 
продвижения на рынке, ответили из Следственного 
управления СК РФ по ЧР. Депутат Моляков следит за 
развитием ситуации.

«Выдвигая Владимира Путина кандидатом «Выдвигая Владимира Путина кандидатом 
для участия в выборах президента, для участия в выборах президента, 
мы остаемся оппозиционной партией»мы остаемся оппозиционной партией»

Игорь Моляков: Игорь Моляков: 

Это только маленькая часть 
насущных вопросов, которыми 

занимаются региональное отделение 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

и депутаты от партии.
В завершение хочется ответить тем 

(и представителям власти, и некоторым 
гражданам), кто злословит в адрес 

депутата – мол, слишком много запросов 
он пишет. А каким еще способом, 

доступным народному избраннику, 
можно быть в курсе тех или иных 
событий? Как еще можно узнать 

детали той или иной проблемы? Так что 
Моляков продолжит писать запросы, 

это нужно жителям республики, 
которые к нему обращаются. А власти 

придется смириться с активной работой 
оппозиционного депутата. 

Например, наша партия много лет требовала отмены налога на землю для 
граждан, которые владеют небольшими участками. Путин поддержал эту ини-
циативу и сказал, что участки площадью до 6 соток земельным налогом об-
лагаться не будут. Или же такая важнейшая сфера, как ЖКХ. Мы долгое время 
говорили о том, что управляющие компании необходимо оставить в стороне 
от платы за ресурсы и перейти на прямые платежи за тепло, электроэнергию, 
водоснабжение и водоотведение. Оказалось, что мы были правы, потому что 
президент России поддержал эту нашу инициативу. Я уже не говорю о законода-
тельных инициативах в сфере поддержки материнства и детства – практически 
все важнейшие предложения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ были поддержаны. 

Эти итоги оппозиционной деятельности – они реальные, они облегчают 
жизнь наших граждан. Конечно, хотелось бы сразу и большего. Но в силу 
существующих обстоятельств, которые подталкивают президента РФ к раз-
умным шагам, прежде всего в сфере внешней политики, его нельзя не под-
держивать.

Если говорить о ситуации в Чувашии, то здесь для нас важны в первую оче-
редь насущные проблемы населения, которыми мы ежедневно занимаемся. 
Здесь абсолютно ничего не поменяется – позиция и моя, и Сергея Семенова 
осталась прежней. Мы продолжим заниматься проблемами простых граждан – 
жителей республики.

Вода, земля 
и другие заботы
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ЗЛОБА ДНЯ

Еще не успела погаснуть новогодняя иллюминация на главной елке 
г. Чебоксары, как в республике дуплетом грянули два громких скандала, 
связанных со строительством туристического кластера «Этническая 
Чувашия» и финансированием Канаша «Фондом развития моногородов».

ЦенаЦена
МАНТАРАН КАНАШ

Иногда жители желез-
нодорожной столицы Чува-
шии свой город по-чувашски 
шутя называют «Мантаран 
Канаш», что в переводе оз-
начает «бедный Канаш» или 
«несчастный Канаш». В этой 
горькой иронии есть большая 
доля правды. Самая главная 
беда у горожан – это отсут-
ствие современной инфра-
структуры. 

Наконец около трех лет на-
зад в конце туннеля появился 
свет: согласно Распоряже-
нию Правительства РФ от 29 
июля 2014 г. был утвержден 
перечень монопрофильных 
муниципальных образований 
Российской Федерации и поя-
вился реальный шанс решить 
эту проблему в рамках реа-
лизации общефедеральной 
программы по развитию мо-
ногородов. В этот перечень 
вошел и город Канаш, что 
было равносильно дару с не-
бес. Власти республики неза-
медлительно приписали все 
заслуги себе и при каждом 
удобном случае в качестве 
подтверждения выдающихся 
способностей руководства 
Чувашии лоббировать инте-
ресы региона приводили в 
пример город Канаш. Увы, 
получилось в точности до на-
оборот. 

Начало ничего плохого не 
предвещало. 

Затраты на реализацию 
инвестиционного проекта 
должны были составить 8,5 
миллиарда рублей. Часть 
средств, которые пред-
назначались на развитие 
инфраструктуры, должен 
был выделить Фонд раз-
вития моногородов. Одна-
ко самую большую сумму, а 
именно 6,7 млрд, обязалось 
внести «КиПиАй Агро По-
рецкое». Пусть никого не 
смущает это мудреное на-
звание. В России есть из-
вестный холдинг «КиПиАЙ», 
занимающийся стратегиче-
ским планированием в реги-
онах, созданием и развити-
ем индустриальных парков, 
диверсификацией экономики 
моногородов и привлечени-
ем мер государственной под-
держки на реализацию инве-

стиционных проектов, то есть 
как раз тем, в чем остро нуж-
дался Канаш.

Но не только экономи-
ческой целесообразностью 
было продиктовано появле-
ние якорного инвестора в 
Чувашии. Республике повез-
ло и потому, что руководство 
российского холдинга воз-
главляют два наших земляка, 
родившиеся в Чебоксарах: 
30-летний Роман Караулов, 
председатель Совета ди-
ректоров, и Кирилл Зайцев, 
исполнительный директор, 
который старше своего моло-
дого друга всего на два года. 

«КиПиАй Агро Порецкое», 
которое должно было постро-
ить в Канаше биотехнологи-
ческий комплекс по глубокой 
переработке пшеницы, вроде 
не имеет прямого отношения 
к российскому холдингу, но 
фишка в том, что одним из 
учредителей компании явля-
ется именно Роман Караулов, 
а другим – известный бизнес-
мен и меценат Сергей Габе-
стро. Так что можно только 
благодарить нашего земляка 
за проявление патриотиче-
ских чувств. 

Руководство Чувашии 
действительно при каждом 
удобном случае рассыпалось 
комплиментами в адрес щед-
рого инвестора, не забывая 
при этом рекламировать лоб-
бистский талант Михаила Иг-
натьева. Но, как выяснилось 
позже, изящно расшаркива-
ясь перед партнерами, вла-
сти за спиной держали кулак 
с фигушкой. 

Не прошло и месяца после 
подписания Соглашения, как 
началась непонятная возня с 
освоением финансов. 

– По моим сведениям, – 
комментирует ситуацию де-
путат Госсовета Чувашии 
Сергей Семенов, – основ-
ным подрядчиком по Канашу 
должна была выступить фир-
ма «Старко». Но у местных 
властей на уме было другое. 
Они, увидев такие суммы, ви-
димо, решили распилить фи-
нансовый пирог между ком-
паниями, аффилированными 
с руководством региона. То 
есть, говоря простым языком, 
просто задумали кинуть ин-
вестора.

 
КИДАЛАМ 

ДАЛИ ТАК ДАЛИ

Сказано – сделано. Лако-
мый пирог разделили на три 
куска: 564 млн направили на 
строительство инженерной 
инфраструктуры, 322 млн – 
на строительство канализа-
ции и 179 млн – объездной 
дороги. В итоге получился 
такой пасьянс: дорогу «Ули-
ца Машиностроителей – ав-
томобильная дорога «Аниш» 
обязалось построить АО 
«Воддорстрой», канализацию 
– «Стройсфера», а инфра-
структуру – «Союзстройин-
вест». О каждом из них мож-
но написать целую историю. 
К примеру, «Воддорстрой» 
базируется в с. Чурачики Ци-
вильского района, которым 
до недавнего времени ру-
ководил нынешний министр 
сельского хозяйства Сергей 
Артамонов. Сами цивиляне 
считают, что он до сих пор яв-
ляется главным лицом в рай-
оне и что именно его люди 
занимают более или менее 
значимые должности в орга-
нах власти, а также руково-
дят бизнесом.

– Окончательно «кто есть 
кто» выяснилось летом про-
шлого года, когда в течение 
месяца друг за другом про-
шло сразу несколько аукци-
онов, – продолжает Сергей 
Семенов. – Я с удивлением 
узнал, что к ним по каким-то 
причинам – я считаю, по вы-
думанным – не допустили 
компанию «Старко». После 
этого все стало ясно.

Как и следовало ожидать, 
последствия не замедлили 
сказаться. Уже через месяц 
в адрес Михаила Игнатьева 
из Фонда поступило письмо 
о приостановке выделения 
средств в связи с нарушени-
ем Соглашения. Некоторые 
наблюдатели и независимые 
СМИ усмотрели в этом демар-
ше лоббистские возможности 
Романа Караулова, который 
не простил наплевательского 
отношения к себе со сторо-
ны республиканских властей. 
Возможно, эта версия имеет 
право на существование. Но 
думается, отказ от полно-
го финансирования проекта 

был продиктован и ситуаци-
ей, которая сложилась после 
отказа якорного инвестора 
вкладывать средства в его 
реализацию. Оно и понятно, 
потому что программа «Мо-
ногород Канаш» предпола-
гала комплексное решение 
проблемы развития города: 
строительство высокотехно-
логического предприятия, ин-
фраструктуры, системы кана-
лизации и объездной дороги. 
Исключение из программы 
хотя бы одного из этих про-
ектов грозило ее сворачива-
нием, потому что выхолащи-
вало из нее саму суть, ради 
чего она была затеяна. 

Таким образом, после ухо-
да «КиПиАй Агро Порецкое» 
в инвестиционном портфеле 
образовалась огромная фи-
нансовая дыра почти в один 
миллиард рублей. 

ПЕРВОАВРЕЛЬСКОЕ 
НАСТРОЕНИЕ

Безусловно, это был пол-
ный провал. Но власти ста-
рательно делали вид, что 
ничего экстраординарного не 
случилось и что все идет по 
плану. Главным «убаюкиваль-
щиком», как всегда, выступил 
министр экономического раз-
вития Владимир Аврелькин. 
Вначале, когда прозвенел 
первый звонок, он уверял, 
что приостановление выде-
ления средств не означает 
их замораживания. Потом 
весь ноябрь прошлого года 
утверждал, что по «Канашу 
ожидаются только положи-
тельные решения». 

Удивительно благодушное 
настроение продемонстриро-
вал он и в начале нынешнего 
года, когда проект «Моного-
род Канаш», можно сказать, 
затрещал по всем швам. В 
частности, 10 января в теле-
визионных новостях ГТРК 
«Чувашия» министр заверил, 
что сокращение объема фе-
деральной поддержки Кана-
ша «Фондом развития моно-
городов» с 739 до 459 млн 
рублей Чувашия компенсиру-
ет за счет республиканского 
бюджета. Он, в частности, за-
явил: «Никакого опасения не 
может быть, потому что у ре-
спублики существуют обяза-

тельства перед исполнителя-
ми этих контрактов, в любом 
случае средства будут найде-
ны и проект реализован. Со 
всеми инвесторами, со всеми 
подрядчиками мы в полном 
объеме после исполнения 
контрактов и сдачи объектов 
в эксплуатацию рассчитаем-
ся».

В связи с этим невольно 
вспоминаются комментарии 
Владимира Аврелькина за по-
следние три года о ситуации, 
которая складывалась вокруг 
Концерна «Тракторные за-
воды»: «У КТЗ дела хорошо, 
глава республики все поре-
шал с Путиным»; «Разговоры 
о проблемах КТЗ распускают 
оппозиция и провокаторы»; 
«Никакого банкротства КТЗ 
не будет, иск ВЭБа на 30 млрд 
нужен просто чтобы зафикси-
ровать задолженность»; «Ну 
и что, что анонсирована пода-
ча иска о банкротстве, офи-
циального заявления нет»; 
«А кто вообще сказал, что 
банкротство КТЗ это плохо, 
это просто мера финансово-
го оздоровления»; «Да, КТЗ 
обанкротился, но мы так ста-
рались, так старались» и т.д. 

И вообще в Чувашии, если 
верить Владимиру Аврельки-
ну, «все хорошо, все хорошо!» 
А его пассаж: «Не потому, что 
у нас плохо, а потому, что дру-
гие регионы вперед быстрее 
идут» наверняка вой дет в 
«Словарь мудрых мыслей чи-
новников Чувашии». 

ПО ТАКИМ 
ЧИНОВНИКАМ 

АМАЗОНА ПЛАЧЕТ

Не успел улечься шлейф 
нелицеприятной истории с 
моногородом, как в начале 
года грянул новый скандал, 
теперь уже связанный со 
строительством туристиче-
ского комплекса «Этническая 
Чувашия». Он на удивление 
похож на канашский: тот же 
принцип софинансирования 
проекта, те же разборки с ин-
вестором, с генподрядчиком 
и полная некомпетентность 
республиканского руковод-
ства. 

Как и с программой «Мо-
ногород Канаш», с проектом 
«Этническая Чувашия» ре-

СИТУАЦИЯ
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Строительство объектов инфраструктуры пока 
идет ни шатко ни валко.

Даже молебен не помог ускорить строительство 
объездной дороги.

Иван Моторин в Канаше проводит очередное 
совещание по вопросам моногорода.

‘‘

‘ ‘
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ЗЛОБА ДНЯ

некомпетентностинекомпетентности
спубликанские власти носи-
лись как с писаной торбой и 
не упускали ни одного слу-
чая, чтобы бить себя в грудь: 
дескать, вот какие мы молод-
цы. Размах был такой, что 
Манилов со своими жалкими 
прожектами просто отдыха-
ет. Подумать только, за пять 
лет планировалось увели-
чить туристический поток в 
три раза, а объем туруслуг с 
1380 млн рублей довести до 
3275.5 млн рублей. Но и это 
еще не все. Власти пообеща-
ли, что туркомплекс позволит 
создать дополнительно 1614 
рабочих мест. 

А какие объекты должны 
были появиться! Этноком-
плекс «Амазония», аквапарк 
«Амазонлэнд», гостиничный 
комплекс под таким же на-
званием, спортивно-раз-
влекательный и просто раз-
влекательный комплексы, 
город аттракционов, детский 
центр, марина (на Волге), эт-
ноэкологический комплекс 
«Ясна»: деревня «Ясна», го-
стевой детский центр, оз-
доровительный комплекс, 
творческий центр народных 
промыслов, центр лечебно-
го питания, ресторан «Шы-
вармань» и так далее и тому 
подобное, даже невозможно 
все перечислить. Но самое 
интересное то, что послед-
ний объект из этого перечня 
должны были ввести в экс-
плуатацию в… 2017 году.

Сегодня с грустью при-
ходится констатировать, что 
идея превратить Чебоксары 
в туристические Нью-Васюки 
полностью провалилась. Фак-
тически на начало 2018 года 
ни один плановый объект не 
сдан в эксплуатацию, кроме, 
пожалуй, Центра маутинбай-
ка. Однако это было бы пол-
беды, если бы не одно «но».

Как известно, «Этниче-
ская Чувашия» строится по 
принципу софинансирова-
ния. Он предполагает стро-
гое соблюдение всех пунктов 
Соглашения между партне-
рами. Вот на этом требова-
нии и споткнулись республи-
канские власти.

…10 января премьер-ми-
нистр Чувашии Иван Моторин 
провел рабочее совещание, 
на котором в числе других 

был рассмотрен и вопрос о 
ходе строительства этноту-
ристического кластера «Эт-
ническая Чувашия». На нем 
выявились факты вопиющей 
некомпетентности некоторых 
ответственных чиновников. 
Так, по итогам проверки фе-
деральным казначейством 
использования средств, вы-
деленных на этнокомплекс, 
Чувашии придется выплатить 
штраф в 24 миллиона рублей, 
которые будут зачислены в 
федеральный бюджет. Но это 
еще не все. Если отчет пра-
вительства Чувашии не будет 
принят, сумма штрафа может 
увеличиться почти в 10 (!) раз.

Если по моногороду Ка-
наш в роли дворецкого, ко-
торый успокаивал маркизу 
словами «все хорошо, все 
хорошо», выступал Влади-
мир Аврелькин, то по проекту 
«Этническая Чувашия» – ми-
нистр культуры и по делам 
национальностей Константин 
Яковлев, чей отчет, с кото-
рым он выступил 12 января в 
Театре оперы и балета, изо-
биловал сплошными побед-
ными реляциями. Наверное, 
лишь единицы из сидящих 
в зале в этот момент вспо-
минали его выступление на 
памятном рабочем совеща-
нии, где согласно публикации 
в Интернет-газете «Правда 
ПФО» министр сказал бук-
вально следующее: «Есть 
просьба наш Минкультуры, 
и вообще наши телеканалы 
предусмотреть бесплатное 
время хотя бы тридцати ми-
нут еженедельный выход о 
чувашском хотя бы телеви-
дение наши, который вот три-
колор который мы транслиру-
ем, еженедельно надо просто 
каждый выходной посвятить 
туризму. <…> Я встречался 
с некоторыми губернаторами 
регионов, которые посетили 
наш регион, мимо вот ехали, 
высказывали свою точку зре-
ния, у вас столько знамена-
тельных хороших мест, но мы 
об этом никто не знает». Как 
говорят в таких случаях, ком-
ментарии излишни. 

НЕ ПО КАРМАНУ

Говорят, глупость не под-
дается измерению. Может 

быть… А вот некомпетент-
ность, во всяком случае чу-
вашских чиновников, вполне 
можно оценить. 

Давайте подсчитаем.
Итак, из-за провала про-

екта «Моногород Канаш» из 
республиканского бюджета 
придется выложить 280 млн 
рублей. Прибавим к этой сум-
ме еще 24 млн в виде штра-
фа за невыполнение обяза-
тельств по строительству 
«Этнической Чувашии». Уже 
получилось 304 млн рублей. 
Но и это еще не все. Не бу-
дем забывать, что из-за не-
компетентности Минкульта 
Чувашии, которое не успело 
вовремя подготовить необ-
ходимые документы, феде-
ральные органы власти со-
кратили финансирование 
работ по реконструкции Чу-
вашской филармонии, и ре-
спублика вынуждена была 
выделить на эти цели 100 млн 
рублей. Таким образом, толь-
ко по трем проектам общая 
сумма потерь составила 404 
млн рублей. Этих денег впол-
не хватило бы на выплату 
матерям за рождение второ-
го и последующего ребенка 
не с 1 октября, как сейчас, а 
с первого января 2017 года, 
на льготную выплату за про-
езд на общественном транс-
порте, на погашение долгов 
«Чувашавтотранса» и Че-
боксарского троллейбусного 
управления.

По сравнению с расход-
ной частью республиканско-
го бюджета на 2018 год, ко-
торая составляет 42,9 млрд 
рублей, 404 млн кажутся 
пустяком. Но если учесть, 
что на конец прошлого года 
численность работников, за-
нятых в экономической де-
ятельности, в Чувашии со-
ставила 587 тыс. человек, 
то получается, что каждый 
из них должен выплатить в 
качестве компенсации за не-
компетентность чиновников 
почти одну тысячу рублей. 
Разве этого мало?

Как ни крути, а содержа-
ние правительства Михаила 
Игнатьева не по карману жи-
телям Чувашии. 

Алексей Кряжинов

Когда верстался номер 
По официальным сообщениям, 19 января Владимир Ав-

релькин в сопровождении целой свиты представителей ре-
спубликанских СМИ посетил объекты, строящиеся в рамках 
реализации проекта «Моногород Канаш». В ходе осмотра 
строительных площадок он вновь подтвердил, что сумма, 
которой не хватает для полной реализации проекта, будет 
изыматься из республиканского бюджета.

5

Тишина на стройплощадке.

Объездная дорога в конце года выглядела так. Пока сдан в эксплуатацию только 
Центр маунтинбайка. 

Аврелькин: «Все идет хорошо». 

Очередной торгово-развлекательный центр, 
который до сих пор строится. 
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
УДИВИТЕЛЬНОЕ РЯДОМ

ЭКОНОМИКА

Из Чувашии продолжают бежать
НАСЕЛЕНИЕ

КАДРОВАЯ ПОЛИТИКА

ЭКОНОМИКА 

Внутри одной колоды

По данным Чувашстата, в январе-ноябре 2017 года миграционная убыль 
по сравнению с аналогичным периодом прошлого года возросла в четыре раза – 

с 727 почти до 3 тысяч человек. 

Про январские семечки

Агрегатный завод 
банкротят

«Чувашавтотранс» 
все-таки приватизируют 

Приватизация запланирована на текущий год. После нее пакет акций предприятия 
может быть выставлен на продажу. Соответствующие изменения уже внесены в 

план мероприятий по управлению государственным имуществом, а председатель 
правительства Иван Моторин подписал распоряжение.

«12 января заместитель Председателя Кабинета Министров 
Чувашской Республики – министр сельского хозяйства Сергей 
Артамонов в рамках рабочей поездки ознакомился с ходом 
уборки подсолнечника на полях хозяйств Шемуршинского 
района», – на полном серьезе сообщается на сайте 
республиканского Минсельхоза. И поясняется, что осенью во 
всем была виновата погода, вот и не убрали урожай.

Дальше уже вообще запредельно: «И вот в первые морозные дни 
января комбайны снова вышли на уборку подсолнечника». Вот уже 
за одну эту жизнеутверждающую фразу надо как минимум премию 
какую-нибудь дать.

Фермеры сказали, что «в морозные дни влажность снижается и 
облегчается процесс обмолота корзинок» (пунктуация сохранена). И 
заверили, что «качество собираемого зимой подсолнечника ничуть 
не хуже осеннего обмолота».

Лучше бы не говорили, что пошли убирать семечки, которые к се-
редине зимы сто раз уже перемерзли и столько же раз были съеде-
ны птицами. Кое-что, конечно, осталось, раз чиновники чего-то там 
пробуют (см. фото). Но в основном этот подсолнечник годен, скорее 
всего, только на дрова, от которых и тепла-то не будет. 

Но сказать хотелось, и Сергей Артамонов сказал, что в республи-
ке на полях до сих пор остается более одной тысячи га подсолнечни-
ка. «В денежном выражении больше 55 млн рублей еще остается на 
полях», – сообщил министр. Вот здесь, пожалуй, и зарыта собака – в 
55 миллионах. Если это были субсидии, то за них надо отчитаться.

В конце – опять про жизнеутверждение: «Несмотря на все слож-
ности, аграрии полны оптимизма, и в нынешнем сезоне планируют 
еще расширить площади под эту высокомаржинальную техническую 
культуру». Благо в Чувашии время убирать ее не ограничено – хоть в 
январе, хоть позже…

И о грустном. Вряд ли Шемуршинский район – единственный в Чу-
вашии, где в январе произрастают семечки.

А в это же время…
В своем Послании, говоря о сельском хозяйстве, Миха-

ил Игнатьев заявил о «неуклонном росте сельхозпроизвод-
ства». Знает глава республики и о том, что делать дальше, 
чтобы, видимо, «неуклонный рост» продолжился: предпри-
ятиям АПК надо бы объединиться друг с другом; привлечь 
на село молодежь; продолжать программу инициативного 
бюджетирования. Если кто-то чего-то не понял, Игнатьев не 
виноват. 

За 11 месяцев в республику прибыли 
39 632 человека – на 8,6% меньше, чем в про-
шлом году за аналогичный период. Число вы-
ехавших из региона снизилось на 3,5% – до 
42 590 человек. В итоге миграционная убыль 
ощутимо возросла – с 727 до 2958 человек. 
В расчете на 10 тысяч населения она стала в 
четыре раза выше: 26,2 против 6,4 в январе-
ноябре прошлого, 2016 года.

Миграционная активность отмечена в 

основном в пределах страны. Желающих 
переехать в Чувашию стало меньше на 3,5% 
(11 718 чел.), число уехавших из республики 
увеличилось на 10% (15 797 чел.).

Уменьшилось и количество мигрантов из 
стран СНГ, оставшихся в регионе, – снижение 
по сравнению с январем-ноябрем 2016 года 
составило 5,5%. Уехали 972 человека – рост 
8,2%. Прирост составил 1114 человек – сни-
жение на 15,4%.

В соответствии с распоряжениями, под-
писанными Михаилом Игнатьевым, ми-
нистр образования Чувашии Юрий Исаев 
освобожден от должности министра обра-
зования и молодежной политики ЧР и на-
значен на пост заместителя руководителя 
администрации главы республики. Испол-
нение обязанностей министра временно 
возложено на первого заместителя Сергея 
Кудряшова.

Владислав Кротов, занимавший пост 
заместителя руководителя администрации 
главы Чувашии, назначен на должность по-
мощника главы.

Юрий Исаев руководителем республи-
канского Минобразования работал с сен-
тября 2016 года, Владислав Кротов на 
должность заместителя руководителя ад-
министрации главы Чувашии был назначен 
в декабре тоже 2016-го. 

Во властных структурах опять произошли перестановки

Да, власти, наверное, так проще – сбро-
сить эту головную боль с невыплатами зар-
платы, убыточностью и прочими негативны-
ми явлениями, с которыми она не смогла 
разобраться и которые породили как часто 
меняющиеся на предприятии начальники, 
так и руководство республики.

Напомним, в прошлом году к решению 
проблемы больших долгов по зарплате ак-
тивно подключились депутаты от СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ и вывели ее на феде-

ральный уровень. Работники предприятия 
бастовали, выходили на митинги, обраща-
лись в различные инстанции. В ситуацию 
пришлось вмешаться федеральному мини-
стру труда Максиму Топилину. Только после 
этого для погашения задолженности был 
взят кредит, что сняло проблему лишь на 
время.

Всего же число ГУПов в Чувашии пла-
нируется сократить к 2020 году более чем 
втрое, после чего их останется всего три. 

Арбитражный суд счел заяв-
ление обоснованным. В третью 
очередь реестра требований 
кредиторов предприятия вклю-
чено требование ВЭБ в размере 
68,5 млрд рублей. Суд опреде-
лил приостановить исполнение 
исполнительных документов по 
имущественным взысканиям 
ОАО «ЧАЗ».

Арбитражный суд Чувашии 

ввел процедуру банкротства на-
блюдение и в отношении ООО 
«Агромашхолдинг». Заявление 
Внешэкономбанка также при-
знано обоснованным. Требова-
ние ВЭБ составляет 68,5 млрд 
рублей.

Ранее, 27 ноября 2017 года, 
подобная процедура была введе-
на в отношении Концерна «Трак-
торные заводы».

Арбитражный суд Чувашии ввел в отношении ОАО 
«Чебоксарский агрегатный завод» процедуру наблюдения. 
Исковое заявление в арбитраж подал Внешэкономбанк (ВЭБ).
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Заведующая присваивала премииЗаведующая присваивала премии

Школьный автобус врезался в фуруШкольный автобус врезался в фуру

Надо просто понимать 
друг друга…

Не бойтесь создавать 
семью в мае

В отделе ЗАГС администрации Чебоксарского района 
и администрации сельских поселений муниципалитета 
сформировали список семейных пар, которые отметят 
в этом году золотую, изумрудную, бриллиантовую, 
железную свадьбы. 

В Канаше перед судом предстанет заведующая детским садом, обвиняемая в присвоении части 
премий своих подчиненных. Расследование уголовного дела завершено, заведующая обвиняет-
ся в совершении трех эпизодов преступления, предусмотренного ч. 3 ст. 160 УК РФ (присвоение, 
совершенное с использованием служебного положения).

В Канашском районе автобус с детьми столкнулся с фурой. Ее водитель с места аварии скрылся.

В Минкультуры Чувашии подвели итоги конкурсного отбора лучших учреждений культуры 
сельских поселений.

Подготовлено по материалам Подготовлено по материалам СМИ СМИ и Интернет-сайтови Интернет-сайтов

А началось все с того, что 
жильцов дома № 1 по улице 
Советской не устраивала ра-
бота ООО «УК «Колесница» 
– они считали, что дом эта УК 
обслуживает отвратительно, 
текущий ремонт не проводит-
ся. По этому поводу инициа-

тивная группа стала письмен-
но обращаться в управляющую 
организацию. В организации 
ответили, что зачем слова го-
ворить, надо провести общее 
собрание собственников, а по 
поводу ремонта прислали от-
писки.

Затем 32 человека подпи-
сались под отправленным в 
УК запросом, желая узнать, за 
что они платят, внося деньги 
по графе «содержание жилья»: 
что входит в тариф, что такое 
ОДН, что относится к местам 
общего пользования. Есть в 

запросе и просьба посвятить 
жильцов в тонкости штатного 
расписания УК.

Видимо, как ответ на лю-
бознательность обитателей 
дома 5 мая 2017 года появи-
лось объявление о том, что 
15 мая состоится общее со-
брание. В повестке значился 
пункт о расторжении договора 
на обслуживание. То есть хо-
рошая УК расхотела обслужи-
вать плохой дом. О тарифах, о 
которых жильцы хотели знать 
больше всего, – ни слова.

Народу на собрание при-

шло много. Как и положено, 
предложили избрать предсе-
дателя, секретаря… Потом, 
сказал представитель УК, не 
моргнув глазом. Жильцы по-
просили объяснений по поводу 
повышения тарифа на содер-
жание жилья. Опять не моргнув 
глазом: мы вам все написали 
(хотя на самом деле – ничего). 
Жильцы настаивали: из чего 
вы исходите, повышая тариф? 
Ответа по существу не было. 

А тариф повышался так. В 
2010 году он составлял 12,29 
руб., затем было повышение 

до 13,37 руб. В январе 2017 
года – 15,07 руб. И вот теперь 
его подняли очень резко – до 
19,56 руб. Ответа на жалобу 
по этому поводу инициативная 
группа не получила. Правда, 
Госжилинспекция сообщила, 
что тариф ОДН повышен не-
законно, вразрез с постанов-
лением правительства РФ, и 
обязала УК пересчитать его с 
1 января до 1 июня 2017 года. 
Инициативная группа дважды 
писала в УК о необходимости 
сделать перерасчет – реакции 
не последовало.

Четверо против системыЭта история – 
о победе. О победе над 
самоуправством в ЖКХ 
и о том, что добиться 
справедливости очень 
сложно, но все-таки 
можно. Дело было в 
Новочебоксарске.

По версии следствия, с февраля 2014 по июнь 
2017 года женщина издавала приказы о премиро-
вании девяти подчиненных в явно завышенных по 
сравнению с премиями других работников разме-
рах, а после выплаты этих средств за вычетом на-
лога вынуждала передать ей их часть. Объясняла 
это руководитель нуждами детского сада или не 

объясняла вообще. Общая сумма незаконно полу-
ченных денег составила более 170 тысяч рублей.

Причастность заведующей к этим деяниям под-
тверждена показаниями 38 свидетелей, бухгал-
терской и иной документацией. 

Уголовное дело направлено в Канашский рай-
онный суд для рассмотрения по существу.

ДТП произошло примерно в половине вось-
мого на 55 километре автодороги «Цивильск 
– Ульяновск». Автобус Караклинской школы, 
забравший детей из деревни Воронцовка, при 
выезде со второстепенной дороги столкнулся с 
неустановленным грузовиком.

В МВД Чувашии со слов очевидцев говорят, 
что это был КамАЗ. Прибывшая на место ДТП по-
лиция его водителя уже не застала, он сразу же 
скрылся. Четверых детей и сопровождающего их 
педагога доставили в Канашский межтерритори-
альный медицинский центр для обследования. 
Телесных повреждений у них не обнаружено. По 
предварительным данным полиции, столкнове-
ние произошло по вине водителя школьного ав-

тобуса, который не уступил дорогу транспортно-
му средству, имеющему преимущество.

Это не первая авария с участием школьного 
автобуса. Предыдущее ДТП случилось 25 дека-
бря 2017 года в Чебоксарах. Это было столкно-
вение «Газели» и легкового автомобиля. В авто-
бусе находились 11 человек, девять из которых 
– дети. К счастью, и тогда никто не пострадал. 
А 21 декабря в Алатырском районе, около села 
Кувакино, со школьным автобусом столкнулась 
«Тойота», выехавшая на встречную полосу. В ав-
тобусе находились 19 учеников. За медицинской 
помощью обратилась девочка – у нее был разбит 
нос. Предположительно, водитель «Тойты» уснул 
за рулем.

Победителем в номинации 
«Лучший работник сельского 
Дома культуры» стала заве-
дующая структурным подраз-
делением Ойкас-Кибекского 
сельского ДК Лидия Михай-
лова. Она возглавляет Ой-
кас-Кибекский сельский Дом 
культуры с 2001 года, в сфере 
культуры работает 28 лет. 

Сельский ДК, которым ру-
ководит Лидия Алексеевна, 
участвует во всех поселенче-
ских, районных смотрах-кон-
курсах и мероприятиях, зани-
мает призовые места.

Лидия Михайлова – уме-
лый организатор массовых 
мероприятий на территории 

поселения. Много она сдела-
ла и для благоустройства тер-

ритории Ойкас-Кибекского 
сельского поселения, немало 
сил вложила в благоустрой-
ство и озеленение его терри-
тории.

Ее организаторские спо-
собности и деловые качества 
не раз отмечались почетными 
грамотами Вурнарского райо-
на. За свой добросовестный 
труд и активное участие в 
общественной жизни Лидия 
Михайлова получала дипло-
мы, благодарственные пись-
ма. На VI Межрегиональном 
конкурсе исполнителей на-
родной песни имени Ираиды 
Вдовиной была удостоена ди-

плома III степени.

За свои «изумрудные» 
годы супруги многое повида-
ли, но время не отняло чувств 
– они до сих пор с нежностью 
смотрят друг на друга, а по-
нимают друг друга без слов. 

Супруги Пахомовы из сво-
его семейного счастья секре-
та не делают. Все просто: нуж-
но лишь уважать друг друга и 
не бояться ответственности. 
Ведь любовь, считают они, 
не проходит с годами, она 
просто становится немного 
другой, а главное – крепнет 
со временем. Иван Алексан-

дрович говорит, что жизнь 
прожита не зря: дом постро-
или, дочь вырастили, деревья 
посадили… А чтобы в семье 
было счастье, надо жить в со-
гласии, понимать друг друга. 
Валентина Николаевна тоже 
дала совет: добросовестно 
трудиться, не спорить по пу-
стякам, уступать друг другу и 
бережно хранить главное бо-
гатство – семейное счастье. 
Это счастье, душевное тепло 
и любовь супруги Пахомовы 
дарят теперь дочери, внуку 
и правнукам.

Иван Александрович и Валентина Николаевна 
Пахомовы из села Порецкое отметили изумрудную 

свадьбу – в счастливом браке они живут 55 лет. 

Полвека совместной 
жизни отпразднуют 18 пар, в 
девяти из них по двое детей. 
Больше всего таких семей 
в Ишлейском сельском по-
селении. Причем семь пар 
заключили брак в мае, со-
общает «Таван Ен», и опро-
вергли досужее 
мнение о том, 
что в мае же-
ниться нельзя 
– будто бы всю 
жизнь маяться 
придется.

В Чебоксар-
ском районе 
проживает 67 
пар, состоящих 
в браке более 

50 лет, одна из этих семей 
воспитала девять детей. 
Изу мрудную свадьбу отме-
тят 27 пар, бриллиантовую – 
шесть семей. В Ишлейском 
и Синьяльском сельских 
поселениях есть пары, кото-
рые состоят в браке 65 лет.

‘
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НА ПЕРЕДОВОЙ

Центр работает ежедневно (кроме выходных) 
с 10.00 до 19.00 без перерыва на обед.

ПРИЕМ ДЕПУТАТОВ
Понедельник – Сергей Муравьев, депутат ЧГСД
Вторник – Кирилл Семенов, депутат ЧГСД
Среда – Игорь Моляков, депутат Госсовета ЧР
Четверг – Алексей Никитин, депутат ЧГСД

Время приема – с 16.00 до 18.00
Пятница с 10.00 – собрание по вопросам ЖКХ (еженедельно)

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯЧебоксары, 
ул. Гагарина, 12

Тел. 239-200

случившаяся в новоюжномслучившаяся в новоюжном
Новочебоксарская история 
– не исключение. Жильцы 
многих домов, которые 
обслуживает ООО «УК 
«Новоюжный» Ленинского 
района в Чебоксарах, 
пришли к выводу, что 
эта организация вольно 
обращается с федеральным 
законодательством в сфере 
ЖКХ. Прежде всего это 
выражается в повышении 
тарифа на содержание жилья, 
который поднимается без 
согласия собственников 
жилых помещений, в связи с 
чем решение по дому № 16 на 
Ленкома судом уже отменено.

О чем надо помнить, поддержи-
вая или не поддерживая повышение 
тарифа на содержание жилья?

– О том, что любая УК может под-
нимать тариф только после отчета 
о работе за предыдущий год, делая 
полное обоснование повышения, 
– говорит заместитель председа-
теля Союза собственников жилья 
Тамара Манаева. – Жильцы, рас-
смотрев смету и признав ее адекват-
ной, поддерживают новый тариф на 
общем собрании собственников или 
отклоняют его. Но многие УК идут 
другим путем. В УК «Новоюжный», 
например, умудрялись поднимать 
тариф два раза в год без всяких со-
браний, забыв про федеральное 
законодательство. Это очень лег-
ко – нарисовать «удобные цифры», 
уповая на пассивность и неграмот-

ность потребителей услуг ЖКХ. Все 
равно ведь идут и платят, не загля-
дывая внутрь тарифа. К тому же 
узнать, что в него заложено, крайне 
сложно, а иногда невозможно. Ну не 
хотят обслуживающие организации 
выдавать эту «военную тайну» граж-
данам!

Когда жильцы приходят за ин-
формацией, получить ее они если 
и могут, то с огромным трудом, и то 
не всю. В УК вместо ответа твердят, 
что этого нет в 731-м постановле-
нии правительства, где содержится 
перечень информации, которую обя-
заны предоставлять управляющие 
организации. Но есть еще и приказ 
Минстроя от 22.12.2014  № 882 – об 
утверждении форм раскрытия ин-
формации, однако в управляющих 

организациях, не желающих давать 
жильцам «лишних» сведений, о нем 
то ли не знают, то ли притворяются 
неграмотными. 

– Я попросила информацию о 
штатном расписании – сколько у 
нас сантехников, сколько двор-
ников, инженеров… – продолжа-
ет Тамара Арсеньевна. – Я хочу 
знать, кого кормлю, ведь зарплату 
они получают из наших денег. Мне 
тут же сказали, что ответ дать не 
могут, поскольку там содержатся 
персональные данные. В приказе 
Минстроя написано, что штатное 
расписание входит в информацию, 
которая должна быть раскрыта: 
кто работает, сколько инженеров, 
технических работников, причем 
обязательно в соответствии с за-
ключенным трудовым договором. А 
не так, что взяли человека, он три 
месяца поработал, ему то ли запла-
тили, то ли нет, потом выгнали. 

Но все хорошо до поры до вре-
мени. Когда тарифы на содержание 
жилья стали расти непонятно как и 
независимо от решения собствен-
ников, люди начали интересоваться, 
как происходит повышение, и вни-
мательно изучать свои квитанции 
за несколько лет. В одном из домов, 
обслуживаемых УК «Новоюжный», 
например, за 4 года тариф вырос на 
64%, но жильцам говорят: повышаем 
только на размер инфляции. Непо-
нятно, однако, с какого потолка они 
взяли такую инфляцию.

Несколько активных собственни-
ков жилых помещений, отследив рост 
тарифа, рассказали об этом газете.

пр. 9-й Пятилетки 
Дом 19/37: 2015 – рост 6%, 2016 – 15,2%, 

2017 – 3,3%, 2018 – предлагают 20%.
Дом 15/2: 2015 – 6%, 2016 – 16,4%, 2017 – 

6%, 2018 – предлагают 23%.
Дом 13: 2015 – 6,1%, 2016 – 7,4%, 2018 – 

44% (!). Жильцы не поддержали. Ответа на 
отказ пока нет. 

Хузангая, 6: на 2018 год предлагается 
повысить на 16,42%. Собственники (74%), 
проголосовав против такого повышения, 
предложили провести повторное собрание и 
повысить тариф на процент годовой инфля-
ции. Они согласны даже на повышение, кото-
рое позволил Чувашии Медведев, – 4%. В УК 
«подготовили» другие протоколы – о повы-
шении на 12% и побежали с ними по кварти-
рам, а протоколы с предложением собствен-
ников не приняли, пришлось их отправлять по 
почте. Сейчас ждут ответа.

Эгерский бульвар, 29: 2015 – 24%, 2016 – 
24%, 2017 – 22%, план на 2018 – 17,73%.

Ленкома, 16: – отдельная песня: в 2013, 
2014 и 2015 годах тариф на содержание жи-
лья повышался два раза в год; 2015 – 9,51%, 
2016 – 10%. В 2017 году тариф повышали… 
три раза: в феврале – 13,66%, в марте – 6,9%, 
в августе – 2,28%, в общем за год набралось 
20,56%. Каким путем? Об этом мы расска-
жем в следующем номере, но забегая вперед 
сообщим, что собственник одного из жилых 
помещений суд по поводу этого повышения 
выиграл. 

Жильцы перечисленных выше домов хо-
рошо поняли, что никто кроме них «тарифную 
правду» искать не будет. Отчего-то кажется, 
что, если собственники жилых помещений 
всех домов внимательно изучат свою «та-
рифную историю», судам придется работать 
и ночью: они будут завалены исками.

Продолжение темы –  в следующем номере.

ГЛАВНЫЕ 
ПРЕТЕНЗИИ ЖИЛЬЦОВ 
К УПРАВЛЯЮЩИМ 
ОРГАНИЗАЦИЯМ

«Тарифная история»,«Тарифная история», КАК РАСТУТ ТАРИФЫ 
В ДОМАХ, 

ОБСЛУЖИВАЕМЫХ 
УК «НОВОЮЖНЫЙ»

Фальсификация 
протоколов

Отсутствие отчета 
перед жильцами

Обман в расчетках

Низкое качество 
обслуживания домов

Пришлось инициативной 
группе идти на прием в «Ко-
лесницу». Бухгалтер, выслу-
шав претензии, честно при-
зналась, что их дети кушать 
хотят. (Видимо, не предпола-
гала, что дети жильцов тоже 
не святым духом питаются.) 
И заявила, что перерасчет 
никто делать не будет.

В июне 2017 года иници-
ативная группа пошла на 
прием в администрацию Но-
вочебоксарска – к замести-

телю администрации города 
по ЖКХ. Аж два с половиной 
часа разговаривали! Зам, 
внимательно изучив все 56 
документов, которые при-
несли с собой четыре члена 
инициативной группы, ска-
зал, что надо обращаться в 
Госжилинспекцию и проку-
ратуру. Инициативная группа 
так и поступила и начала го-
товить документы для суда.

Суд, длившийся довольно 
долго, 25 декабря прошлого 

года признал размер платы, 
начисляемой за услугу «Со-
держание жилого помеще-
ния», незаконным и обязал 
ООО «УК «Колесница» сде-
лать перерасчет с 1 июня по 
30 ноября 2017 года, но – за 
исключением платы за ком-
мунальные ресурсы на ОДН.

Что сказать про пресло-
вутые общедомовые нужды? 
В свое время тарифы на эту 
услугу положили в глубокий 
обморок немало россиян. 

Шутка ли, когда на мытье 
подъездов одного дома зи-
мой расходуется 50 тысяч 
(да, да, именно тысяч, было 
и такое) ведер (не литров, 
что тоже слишком много!) 
воды? Так вот, инициативная 
группа дома на Советской в 
Новочебоксарске удивлена: 
в неделю на один подъезд 
расходуется 25 ведер воды! 
Кто-нибудь когда-нибудь ви-
дел, чтобы в чебоксарских 
домах зимой в подъездах 

мыли пол? Да, было такое, но 
очень уж давно – в советское 
время.

На протяжении всего про-
тивостояния жильцов дома 
№ 1 по улице Советской под-
держивали представители 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
– депутат Госсовета Сергей 
Семенов и юрист Григорий 
Михайлов, который сыграл 
решающую роль и на суде. 
Новочебоксарцы им очень 
благодарны.

Четверо против системы
ПОБЕДА
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